
國立政治大學第一次學雜費審議小組會議紀錄 

時間：民國 103 年 2 月 10 日（星期一）上午 10 時 30 分 

地點：行政大樓 6 樓簡報室 

出席：如簽到單 

列席：如簽到單 

主席：蔡連康副校長 
 

壹、主席報告：略。 

貳、討論事項 

案由：擬定本校「103 學年度學雜費收費基準調整計畫書」，提請 審

議。 

說明： 

一、本校擬於 103 學年度起調整全校學雜費收費基準，依本校

學雜費調整作業要點之規定，由教務處彙整各單位計畫內

容後提學雜費審議小組審議。 

二、檢附專科以上學校學雜費收取辦法及調整計畫書各乙份。 

決議： 

一、請教務處依委員建議修改計畫書內容後，提下次會議討論。 

二、本校未來如有與教育部爭取經費之場合，將邀請學生代表

一同參與。 

 

參、臨時動議：無。 

肆、散會：下午 1 時。  







第一次學雜費審議小組會議委員建議彙整表 

發言委員 提問或建議 回應 

林奕志  會議資料請提早提供，以免委員對資料

的掌握度不足。 

 人事費不應作為支用計畫的一環，應用

更穩定的財源來支應。 

 學校財務狀況透明度低，未來從何得知

調整學雜費後之經費確實有專款專用？ 

 從學校總收入以及學雜費收入占教學成

本比率來看，都是增加的趨勢，學校對

於調整學雜費之說服力道尚嫌不足。  

 人事費之支出是否得宜尚有討論空間，

可否提供特聘教授總人數和經費之統計

數據供參？ 

 贊同教務長所提增收之學雜費用來補貼

中低收入戶學生的概念。 

 下次將提早提供會議資

料。 

 若調整學雜費，教務處會

在校務會議向委員報告

經費使用情形。 

 下次會議將補提供所要

求之數據和說明，包含本

校 103 年預算分配表。 

王淳芳  學校應和學生聯手積極向教育部爭取經

費補助。 

 日後如有相關場合將邀

請學生代表一同參與。 

陳良弼  除了調整學雜費之外，是否有其他方式

可以改善學校財務狀況？ 

 為助判斷，請於下次會議提供以下資料：

 今年若不調整學雜費，對現行哪些

事務的運作會有所衝擊？ 

 請說明學雜費調整後之更明確的經

費及用途。 

 若頂大計畫經費之補助持續縮減，

對學校之短中長期影響？ 

 下次會議將補提供所要

求之相關資料。 

張冠群  學校財政有困難，師生應共體時艱，除

了調整學雜費之外，也可考慮調漲校內

停車費或停發教師節禮金。 

 將轉知相關單位參考。 

李明昱  從收支概況表及現金結餘率的趨勢來

看，學校財政是日漸惡化，有調整學雜

費之需。 

 學校財政確實受到各項

因素影響而不如以往。 

徐聯恩  表2和表 10之數據與印象中似乎有所出

入，請再確認。 

 請補充表 1現金結餘率之公式和表 3之

說明，讓大家的理解可以更清楚一致。 

 下次會議將更新和補充

相關資料。 

周祝瑛  （會後書面建議）支持調整學雜費收費

標準，且研究生調幅應較高。 

 

 




